



CUBA EN EL MUNDO

Cuba aseguró en la ONU que la solución de la crisis global requiere recursos, pero además "atención sostenida, colaboración internacional y una clara voluntad política de abordar los graves problemas que enfrenta la humanidad". Al hablar ante la comisión de Desarrollo Social, la delegada cubana Vilma Thomas Ramírez, subrayó que la injusticia y la exclusión son resultado del actual orden económico internacional, profundamente injusto e insostenible. Asimismo, reclamó la creación de "una nueva arquitectura financiera global que permita a los países en desarrollo participar de forma efectiva y en condiciones de igualdad en el comercio mundial". (PL)

EXHUMARÁN CUERPO DE NERUDA POR SOSPECHAS DE HOMICIDIO



El juez chileno Mario Carroza ordenó la exhumación del cuerpo del poeta Pablo Neruda, para realizarle exámenes y determinar si fue asesinado. La Fundación Pablo Neruda, que administra el legado del autor de *Canto General*, confirmó este viernes que la diligencia fue ordenada en el marco de la querella por homicidio presentada en el 2011 por el Partido Comunista, a casi 40 años de la muerte de Neruda. La exhumación del cuerpo del poeta, quien falleció el 23 de septiembre de 1973 en la clínica capitalina Santa María, se realizará en marzo próximo y estará a cargo del Instituto Médico Legal. (Notimex)

PISTOLAS ROSAS PARA MUJERES EN ESTADOS UNIDOS

Cada vez más dispositivos rosas salen al mercado estadounidense para satisfacer la demanda de los consumidores, en su mayoría mujeres. Y en este boom rosado las pistolas no son la excepción. "Que sea mujer y use armas no quiere decir que no sea femenina", opina la instructora de tiro Gabby Franco, residente en Miami. La creciente oferta de armas de fuego para mujeres revela el interés de este género en el tema. Según datos de la encuestadora Gallup, en el 2011 el 43% de las estadounidenses dijeron tener una pistola en casa. (BBC Mundo)

CAZADORES FURTIVOS MATARON A 11 MIL ELEFANTES EN GABÓN



Cazadores furtivos han matado a más de 11 mil elefantes en el Parque Nacional Minkebe de Gabón desde el 2004, según fuentes oficiales de este país, lo cual consideran una masacre. El boscoso país del centro de África alberga casi la mitad de los 100 mil paquidermos de bosque que quedan en el mundo, la especie de elefante más pequeña perseguida por los traficantes de marfil debido a sus colmillos, más duros y rectos. Los cazadores furtivos suelen estar armados con rifles de gran calibre y sierras eléctricas para llevarse los colmillos, muy utilizados en Asia para confeccionar joyas. (Reuters)

Maduro: Medidas económicas son para defender nuestra moneda

CARACAS, 8 de febrero.—El Banco Central de Venezuela y el Ministerio de Planificación y Finanzas anunciaron este viernes el ajuste del cambio oficial de 4,30 a 6,30 bolívares por dólar, la creación del Órgano Superior para la Optimización del Sistema Cambiario, la eliminación del Sistema de Transacciones con Títulos en Moneda Extranjera (Sitme) y la modificación del convenio cambiario.

El Vicepresidente Ejecutivo de la República, Nicolás Maduro, ratificó que las medidas económicas son para defender la moneda nacional. Durante el Consejo de Ministros, precisó que el objetivo es lograr "equilibrio, estabilidad y protección para nuestro pueblo", cita AVN.

Las normativas fueron anunciadas por el ministro de Planificación y Finanzas, Jorge Giordani, y el presidente del Banco Central de Venezuela (BCV), Nelson Merentes, quienes reiteraron que el propósito es fortalecer el desarrollo de la economía y mantener la inversión social. "Para eso es la economía, para generar empleos", subrayó Maduro.

Por su parte, Merentes anunció la modificación del convenio cambiario, que permite a personas naturales y jurídicas la apertura de cuentas en divisas en los bancos del país.

Las personas naturales podrán transar divisas provenientes de fondos propios depositados en instituciones financieras ubicadas en el exterior, de los cuales sean titulares; recibir remesas por parte de familiares residentes en el exterior, así como pensiones y jubilaciones causadas fuera del país.

La UE adopta el presupuesto más austero de su historia



Herman Van Rompuy. FOTO: REUTERS

BRUSELAS, 8 de febrero.— Los dirigentes de la Unión Europea (UE) adoptaron este viernes el nuevo presupuesto comunitario para los próximos siete años, marcado por la austeridad impuesta por Reino Unido y Alemania, que lograron reducirlo, por primera vez en la historia, con respecto al anterior.

El acuerdo establece un techo de gasto de 960 mil millones de euros —un 3 % menos que el del periodo 2007-2013—, del que los países miembros tendrán que pagar 908 mil 400 millones, informó AFP.

Los partidarios de compensar los planes de ajuste nacionales e impulsar el crecimiento y el empleo, como Francia, España e Italia, lograron por su parte aumentar en 1 250 millones la partida para la Política Agraria Común (CAP), prevista en el proyecto anterior.

Refiere PL que ese presupuesto lo financian los países miembros, en especial los económicamente más fuertes, se redistribuye y los que más obtienen son los menos desarrollados, pero también los más industrializados.

Reino Unido se niega a alimentar ese fondo con sus contribuciones y junto con Alemania, propuso un fuerte recorte de gastos, a diferencia de la pretensión de un importante aumento del ejecutivo comunitario y del Parlamento, superior al billón (millón de millones) de euros.

El primer ministro británico, David Cameron, que acudió por primera vez a Bruselas tras su discurso del pasado 23 de enero —cuando anunció que someterá a referéndum la permanencia del Reino Unido en la UE en el 2017—, dejó claro que no habría presupuesto si no se recortaba drásticamente la propuesta que el presidente del Consejo, Herman Van Rompuy, presentó en noviembre.



FOTO: AFP

ONU acusa a Estados Unidos de asesinar a niños en Afganistán

WASHINGTON, 8 de febrero.— El Comité sobre los Derechos del Niño de la Organización de Naciones Unidas (ONU) responsabilizó a Estados Unidos por matar a cientos de niños durante los ataques de las tropas norteamericanas en Afganistán.

"Las fuerzas estadounidenses detuvieron a cientos de niños en Afganistán. Muchos de ellos se quedaron sin acceso a asistencia jurídica, educación o servicios de rehabilitación desde hace más de un año", indica un informe del grupo de Naciones Unidas.

El documento insta a Estados Unidos a "tomar medidas preventivas concretas y firmes para evitar el uso indiscriminado de la fuerza", para garantizar que no habrá más víctimas entre los afganos, reporta Russia Today.

Por su parte, el ejército norteamericano en Afganistán dijo que las acusaciones son "categóricamente infundadas", cita BBC Mundo.

El tema del asesinato de menores por los militares de Estados Unidos en la nación islámica ya había sido mencionado por el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, en un informe presentado en abril pasado al Consejo de Seguridad y a la Asamblea General.

La Misión de Asistencia de la ONU en Afganistán informó en un reporte que durante el año pasado 110 niños habían muerto y 68 resultaron heridos, como resultado de los bombardeos de las fuerzas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, compuesta de dos tercios de soldados estadounidenses.

Presidente palestino y líder de Hamas coordinan Gobierno de unidad

GAZA, 8 de febrero.—Dirigentes de las diferentes facciones palestinas analizaron hoy el proceso de reconciliación nacional y la preparación de elecciones generales, en una reunión presidida por el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abas, informa EFE.

La agencia de noticias egipcia Mena informó que en el encuentro también participaron el jefe de la Oficina Política del movimiento Hamas, Jaled Meshal, los secretarios generales de los diversos grupos palestinos y los miembros del Comité Ejecutivo de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), que dirige Abas.

En la reunión, realizada en Egipto, se analizaron los medios para poner fin a la división entre los palestinos y

los acuerdos suscritos para formar un nuevo gobierno.

El pasado 9 de enero, Abas y Meshal acordaron en El Cairo aplicar "de inmediato" el pacto de reconciliación firmado en mayo del 2011 con el patrocinio de las autoridades egipcias.

Los encuentros forman parte del impulso a la reconciliación entre Hamas, que rige en la Franja de Gaza, y Fatah, en control de Cisjordania, donde está la sede de la Autoridad Nacional Palestina (ANP).

En reuniones anteriores ambos responsables coincidieron en mantener la visión de dos Estados —Israel y Palestina— y defendieron un Estado palestino en las fronteras anteriores a la Guerra de los Seis Días, de 1967.